

Córdoba, Concepción, 17-XI-1978 p. 9.

Con obra de Isidora Aguirre:

665570

El lunes 27 se verá estreno de *El Rostro*

El lunes 27 de este mes el teatro *El Rostro* comenzará en el Teatro Concepción la obra "Amor a la africana", de Isidora Aguirre, dirigida por Karmela Ramírez.

En la guía de teatro de esta obra se lee:

"Amor a la africana", de Isidora Aguirre, será una grata sorpresa para el público peruanista. La pieza mantendrá al espectador en estado de nalguedad constante, riéndose roncamente del humor de las situaciones que crea y del acento grotesco de sus diálogos, directos, breves ingeniosos y de legítima idiosincrasia.

Isidora Aguirre consigue bien sus obras, según se aprecia en las que hemos visto; no así en la obfuscación al tratar el amor, asustarse dentro de juego fino y conectar sus personajes. Piel al mundo inmediato ya creando imágenes deliciosas de muchos aspectos de la vida nacional, donde tarda a subrayar lo ridículo, lo curioso, lo grotesco que tienen muchas modas de ser nacionales. Aquí en "Amor a la africana", se ve caer una ironía de los fuertes acentos de matriarcado que suele tener el mestizaje criollo. También sobre

reirse del mundo femenino. El diálogo del tercer acto, por ejemplo, entre las dos esposas de la obra es maestro.

En un estilo natural de comedia, no lleva a lo farándula y se mantienen en un delicioso modo de la caricatura, sin ser nunca exagerado. Los actores colabaron a dar el ambiente con excelente disciplina y avanzada propiedad. Silvia María, anima una Labet muy festivana. Gustavo Gómez, representa a José, el marido supuestamente engañado, en una versión 1970 de Octeto. Julian Muñoz, en el papel del "demonio Trigoyen", el amijo de familia. María Inés Chavarría o María Angélica González tiene la responsabilidad de representar a lo pituca Pupy, en tanto que Sonia Zambrano, en su debut teatral, anima la empleada "Rufina" a quien los espectadores reconocerán haberla tenido alguna vez en su casa.

La escenografía de Carmen Luis Buer y Viviana Fernández, de óptica realista, pero funcional, enmarca los mundos opuestos: lo masculino y lo femenino. Realizando todo con un muy buen gusto en el vestuario de los protagonistas de la historia.

El público que ha presentado las funciones de preestreno se ha relajado de las presentaciones complacido por el golpe de alegría, por el regocijo provocado por una obra sin muchas pretensiones pero que no deja de tener su verba.

Isidora Aguirre muestra aquí —como en la mayoría de sus creaciones— algo muy importante y escaso en los autores: saber manejar la estructura dramática, con frescura, con simpatía, con un buen humor que regala.

El Lunes 27 se verá estreno de El Rostro. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Lunes 27 se verá estreno de El Rostro. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)